

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Jueves 29 de Enero de 1885.

Año XIII. Núm. 3.604.

Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 26 Enero 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Contra lo que han manifestado los periódicos de anoche y repetido los de la mañana, no se ha celebrado hoy Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. el Rey, no estando ya motivado despues del que se verificó ayer mañana en la presidencia. Se han designado los ministros que han de tomar parte en el debate universitario que hoy se reanuda en el Congreso. Deliberó tambien sobre el auto judicial mandando que se procese al coronel Oliver, y se acordó lo que con más urgencia reclama la situación de las provincias andaluzas azotadas por los terremotos.

Los diputados valencianos han firmado esta tarde una carta que dirigen al presidente del Consejo de ministros, pidiéndole que el diez por ciento de propios que han de destinarse á las desgracias de Andalucía se apliquen al alivio de las víctimas de las inundaciones de Valencia.

No ha dado hoy el día lo que se esperaba en el orden parlamentario. Despues de unos incidentes originados por ciertas preguntas de las cuales merece mencionarse una del marqués de Sardoal relativa á las obras del puerto de Málaga, poblacion tan necesitada hoy por las tremendas pérdidas que le han ocasionado los terremotos, para dar ocupacion á multitud de jornaleros; pregunta que fué contestada en lo posible por el señor ministro de Fomento, se ha entrado en el debate sobre los sucesos universitarios llenando casi toda la sesion el Sr. Fernandez Villaverde, gobernador de esta provincia, que al contestar el diputado catedrático Sr. Silvela (D. L.), ha hecho una minuciosa relacion de aquellos hechos, aduciendo las razones en las cuales se funda para creer que no ha habido estralimitacion alguna por parte de sus agentes.

La síntesis del estenso discurso del señor Villaverde ha sido sostener que si en un tiempo ya remoto gozaron las universidades de cierta autonomia con ejercicio de autoridad dentro del claustro, se han repetido tanto los casos de que semejante inmunidad no haya sido respetada y con mayor frecuencia aun en tiempos liberales, que no comprende como ciertos argumentos pueden hacerse en serio. Al efecto ha citado el caso ocurrido aqui el año 68, otro análogo en Valencia y el que ya repetidamente se ha traído al debate siendo gobernador de Madrid el Sr. Martos. Su argumento de mayor fuerza lo ha basado en el auto dictado por el juez de la Universidad declarando procesado al jefe de orden público Sr. Oliver. Contiene dicho auto un solo considerando, cuya sustancia me parece es que de las diligencias instruidas resulta estralimitacion de la fuerza pública en la represion de aquellos hechos y se declara haber lugar á proceder contra su jefe.

Algunos censuraban que el auto, estando la causa en sumario, hubiese sido lle-

vado al debate; pero persona tan caracterizada como el señor ministro de Gracia y Justicia, jefe de la magistratura, sostenia fundadamente que el auto, desde el momento que fué notificado al coronel Oliver, no tiene ningun carácter de reserva y podia ser comunicado al gobernador y á cualquier otro sin responsabilidad de ninguna especie.

El Sr. Silvela (D. L.) se ha levantado á rectificar y con enérgico tono ha tratado de refutar la tésis del Sr. Villaverde sobre la no inmunidad universitaria, y ha quedado en el uso de la palabra para mañana.

Esta tarde se han reunido en el Congreso los diputados de las provincias de Lérida, Tarragona y Teruel con objeto de tratar sobre la construccion del ferrocarril de Val de Zafan y San Carlos de la Rápida. No ha habido ningun acuerdo, porque la proposicion que un diputado de Tortosa ha presentado al Congreso acerca de este asunto, léjos de admitirla los representantes de la provincia de Teruel, tratan de combatirla, pues dicen que no conviene á los intereses de la misma la construccion de la línea.

Z. f

REVISTA BURSÁTIL

Madrid 25 Enero 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Aunque el alza no ha prosperado todo lo que se esperaba, tampoco puede decirse que la semana ha sido de retroceso para los valores. Asistimos á la lucha enconada de las dos tendencias en que se parte el campo de la especulacion bursatil, y lo natural es que los mas perdidosos procuran desvirtuar las ventajas obtenidas por sus adversarios. Sin embargo, para nadie es un secreto que el beneficio de los valores, si no adelantan rápidamente, en cambio echa cimientos, por decirlo así, que despues de acreditar su solidez, dificultan toda cábala para destruir ó contener sus resultados.

El problema está reducido por ahora á averiguar si la escasez de papel tendrá por único objeto aprovecharse, en un momento determinado, ciertos especuladores de la prosperidad de los cambios, ó si, siendo natural é hija de la confianza, responderá á las consecuencias de toda operacion legítima y fundada en las bases del ahorro ó de los capitales que buscan una inversion honesta. En el caso primero, lo que sucederá á todo el mundo se le alcanza; pero si, por el contrario, el alza última no es forzada y responde á las causas antedichas, entonces el resultado, como dice muy bien un periódico que dedica preferente cuidado á estos asuntos, será una mejora, si no grande, por lo menos sólida, en un plazo no lejano.

Los bajistas han procurado estos últimos días esgrimir todas las armas que tenían á mano en provecho de sus planes. Primero fueron las palabras del Sr. Cos-Gayon, relativas á la mayor ó menor holgura del Tesoro, las que se explotaron en contra del alza; ayer, conociendo que este camino no ofrecia ventajas positivas, tomaron otro rumbo, y el tema fué su poner que se habían efectuado en la isla de Cu-

ba varios desembarcos de emigrados revolucionarios, residentes en Nueva-York. Como desde luego pareció sospechosa la noticia, pocos la dieron crédito; pero, sin embargo, como el dinero es cobarde de suyo, los billetes hipotecarios de Cuba se estacionaron en el cambio de la cotizacion anterior y en él continúan.

El papel que continúa mereciendo todos los favores son las acciones del Banco de España. Esto decíamos la semana anterior; pero posteriormente ha variado el cariz de las cosas, y hoy se cotizan en baja estos valores. Un periódico indica que se insiste en que el Consejo prepara operaciones que se han de traducir por un alza de importancia, acaso estos rumores, añade, se relacionen con las noticias que dimos acerca de próximas compras de amortizable, no solo para rellenar su cartera, sino para mejorar el tipo de adquisicion de la misma Deuda.

Los valores mas cotizados durante la semana han sido los cuatros interiores al contado, y los menos pedidos las cédulas hipotecarias al 7, 6 y 5 por ciento.

Revistando ahora las principales operaciones de la semana, diremos: que el jueves, 15 del actual, cerraron en alza todos los valores, así como el día 16, pero que el sábado el 4 por 100 se cotizó con cinco céntimos de baja; los pequeños con 65; el fin corriente con 10; el fin próximo con 45; el 4 por 100 exterior con 20; el amortizable con 40, y los idem pequeños con 50. El lunes 19, los precios eran los siguientes: 4 por 100: 60'65; pequeños, 61; fin corriente, 60'65; fin próximo, 60'90; el 4 por 100 exterior, 60'60; el amortizable, á 76'55, los idem pequeños, á 76'65, y los Cubas, á 87'15.

El día 20 retrocedieron algo los fondos, cerrando á estos precios: 4 por 100 interior á 60'65; pequeños á 60'90; fin corriente á 60'60; fin próximo á 60'85; el 4 por 100 exterior á 60'55; el amortizable á 76'40; los id. pequeños á 76'50, y los Cubas á 87'10. Por último, el miércoles 21, se cotizaron los valores con poca variacion de los días anteriores, cerrando á estos precios: 4 por 100 interior á 60'65; pequeños á 61, alza 10 céntimos; fin corriente á 60'55, baja cinco céntimos; el 4 por 100 exterior á 60'60, alza cinco céntimos; amortizable á 76'35, baja cinco céntimos; pequeños á 76'40, baja 10 céntimos, y Cubas á 87.

Las acciones del Banco de España se cotizaban á 299, es decir, con una baja de 11 enteros, con respecto á la anterior semana.

F.

París 25 de Enero.

En el momento de empezar hoy el escrutinio para la eleccion de senadores ha empezado á circular una triste noticia por París, cual es la de haber sufrido el almirante Courbet una grave derrota en la isla Formosa, en la que los chinos nos causaron dolorosas pérdidas.

Esta noticia, que el gobierno ha tenido buen cuidado en ocultar, pero que desgraciadamente parece cierta, ha producido una impresion muy profunda, y una verdadera irritacion contra la política aventurera que espone nuestra bandera á

semejantes humillaciones. Es evidente que el almirante Courbet se ha visto escitado por apremiantes telegramas de M. Julio Ferry. El primer ministro le pidió sin duda un triunfo militar, costara lo que costase, para hacer que le fuesen favorables entre nosotros las elecciones de senadores, y en vez del triunfo que se proponía esplotar, se ha encontrado con una derrota.

Parece que ésta ha ocurrido en Kelung, á consecuencia de haber intentado el almirante una salida que fué vigorosamente rechazada, obligando á la columna francesa á replegarse, despues de dejar 80 muertos sobre el campo de batalla, y de haber tenido muchos heridos.

Al propio tiempo, nos llegan las más alarmantes noticias del Tonkin. El general Briere de l'Isle, que manda allí nuestro pequeño ejército, ha manifestado en repetidos telegramas que le es imposible sostenerse por más tiempo en la frontera, en la que tiene que combatir con grandes masas de chinos, que a cada paso amenazan envolverle. En su virtud, es indispensable, en concepto de dicho general, que se modifique el plan de campaña anteriormente adoptado y que se renuncie á marchar adelante en direccion á Lagson, Caobang, y Laokai, para limitarse á la guerra defensiva, fortificándose en el delta del rio Rojo. Para adoptar cualquiera otra actitud, dicho general considera que se necesita enviar al Tonkin á lo menos un refuerzo de 30,000 hombres, para unirlos á los 15,000 que están ya allí.

Estas graves noticias han conmovido grandemente al gobierno y han motivado un Consejo de ministros extraordinario, al que han sido llamados por medio del telegrafo el general Millot, ex-general en jefe del ejército del Tonkin, y el general Gallifet, á quien se trata de confiar la direccion suprema de las operaciones en el extremo Oriente.

Todo esto parece muy sombrío, y si hubiese habido tiempo para que los delegados para la eleccion de senadores de toda la Francia se hubiesen enterado de esta situacion tan alarmante, habria sin duda modificado en muchos puntos el resultado del escrutinio.

Sea como fuere, la Cámara de los diputados debe reanudar pasado mañana sus sesiones, y parece imposible que el gobierno no se vea inmediatamente en la precision de dar esplicaciones acerca de una situacion tan penosa para el orgullo nacional.

Durante este tiempo los diputados radicales se entretienen en pequeñeces. Uno de ellos, M. Laguerre, abogado lleno de entusiasmo, que defendió últimamente á los anarquistas, se ha encargado de presentar á la Cámara y de sostener en ella una esposicion de la «Liga de las mujeres» pidiendo que el artículo segundo de nuestro Código civil se modifique en los siguientes términos: «Todos los franceses, sin distincion de sexo, son iguales ante la ley, tanto respecto de los derechos civiles, como de los derechos políticos.»

Hé aquí las tonterías en que va á ocuparse el Parlamento en presencia de los graves problemas que entristecen todos los ánimos.

Nuestra primera celebridad lírica, madame Fides Devries, que ha regresado de España y Portugal cargada de laureles, ha vuelto á presentarse en la Opera, en el «Faust», y desde el primer instante ha entusiasmado al auditorio y obtenido grande éxito. Los ingresos han ascendido á 21,000 francos, que es la suma más elevada que se puede obtener en la Opera.

P. S.—La lucha es muy empeñada en París entre los oportunistas y los radicales. El primer escrutinio no ha dado resultado, por lo que ha sido preciso proceder á una segunda votacion, que está terminando en el momento en que escribo la presente. M. Spuller tiene muchas probabilidades de triunfar. El telégrafo ya dará á conocer el resultado á los lectores del «Diario» mucho antes de la llegada de esta carta. El duque de Broglie ha sido derrotado por diez votos solamente.—O.

(«Diario de Barcelona»)

TELEGRAMAS

DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

París 26.—En un telegrama enviado á la «Liberté» desde Roma, se dice que Monseñor Rampolla, Nuncio de Su Santidad en Madrid, será nombrado Nuncio apostólico en París, y que Monseñor de Rende será elevado á cardenal.

Los periódicos de Viena consideran el convenio ajustado entre Rusia y Prusia para la estradicion de los criminales y los proyectos de ley presentados en el Parlamento austriaco contra los socialistas, como una prueba del acuerdo tomado en Skiernewickzi contra los anarquistas.

Corre el rumor de que está próximo á firmarse un convenio entre Austria y Rusia para la estradicion de los criminales.

Se asegure que se ha llegado á un acuerdo entre Inglaterra é Italia, en virtud del cual la segunda apoyará á la primera en Egipto y en cambio Inglaterra permitirá á los italianos establecerse en los diferentes puertos del mar Rojo, especialmente en Massouah, y al mismo tiempo procurará evitar toda oposicion de parte de Turquía.

Londres.—Hoy se ha recibido un telegrama del general Wolseley en el que se explica que no se tengan noticias del general Stewart por la dificultad de las comunicaciones.

Continúa preso el individuo detenido ayer en la Torre de Londres. La policia ha preso á otro individuo por sospechas de estar complicado en la última esplosion, y además sigue la pista á otros individuos culpables del propio delito.

Madrid 27.—La sociedad de los libre-cambistas prepara la celebracion de un gran meeting.

Fijamente la semana próxima se presentarán los presupuestos á las Córtes.

El Nuncio de Su Santidad continúa enfermo.

Dícese que en breve el señor ministro de Hacienda presentará á las Córtes un proyecto de ley compuesto de un solo artículo, pidiendo la derogacion de la base quinta de la ley arancelaria.

Los ministeriales afirman que el señor marqués de Molins volverá á encargarse de la embajada de Roma, aseguran tambien que el general Terreros será nombrado gobernador general de las islas Filipinas y niegan terminantemente los rumores que han circulado de modificaciones del ministerio.

En la sesion celebrada hoy en el Congreso se han presentado varias esposiciones pidiendo que se rebajen las tarifas relativas al transporte de cereales.

Luego despues ha continuado la interpelacion sobre los sucesos universitarios.

En la sesion del Congreso ha rectificado el Sr. Silvela (D. Luis) y le contesta estensamente el señor ministro de Fomento, refutando todos sus argumetos.

El señor Pidal ha declarado en el Congreso que el mayor favor que los estudiantes pueden hacer al gobierno es estudiar mucho y respetar las leyes (Aplausos); se ha quejado del poco respeto que habia manifestado el señor Silvela (D. Luis) para con los profesores, estrañándose al propio tiempo de que llamara fugitivo al digno Rector de la Universidad señor Creus. (Fuertes rumores. Los Sres. Martos, Moret y otros diputados de la izquierda prorumpen en gritos, mientras que estallan grandes aplausos en la mayoría.) El señor Pidal ha añadido que se encuentra dentro del partido conservador porque se ha convencido de que dentro y fuera de la monarquía no hay mas partido de orden que el partido conservador, pues todos los demás partidos han prestado su apoyo y simpatías á los revolucionarios, y ha declarado que procurará el engrandecimiento del partido conservador, y que lo defenderá siempre.

En la sesion del Congreso el señor ministro de Fomento ha demostrado que los agentes de orden público cumplieron con su deber.

El señor Silvela (don Luis) ha rectificado, explicando la protesta contra la circular del señor Orovio.

El señor Pidal ha rectificado tambien, ofreciendo mejorar la situacion de los catedráticos y escolares, y ha dicho que se están redactando las bases para al nombramiento de una comision-compuesta de hombres de todos los partidos, que proponga las bases para una nueva ley de instruccion pública. Luego despues se ha suspendido el debate y se ha levantado la sesion.

Lisboa.—En la Cámara de los diputados y con motivo de la discusion del Mensaje, el señor Barros Gomez, ex-ministro de Hacienda, ha atacado al gobierno acerca de las negociaciones relativas al Congo.

Ha sido elegido diputado el señor Luciano Cordeiro, delegado de Portugal en la Conferencia de Berlin. Su candidatura fué presentada por los amigos del gobierno.

La familia Real asistirá esta noche á la velada que debe celebrarse en el palacio de los duques de Fernan Nuñez á beneficio de las víctimas de los terremotos ocurridos en Andalucía.

Corre el rumor de que el general Quesada disolvera el ejército del Norte, nombrándose al general Martinez Campos capitán general de Castilla la Nueva y marchando el general Terreros á Filipinas.

La escuadra inglesa ha fondeado en Vigo.

El general Martinez Campos ha visitado á los Reyes.

La «Correspondencia de España» afirma que el gobierno esta estudiando el modo de derogar la base quinta arancelaria.

Madrid 27.—El señor D. Victor Balaguer ha dirigido una invitacion á sus compañeros de directorio para que en la primavera próxima visiten á Villanueva y arreglen las diferencias del partido izquierdista en Barcelona. El señor Becerra ha aceptado el ofrecimiento, el señor Montero Rios ha rehusado la invitacion y el general Lopez Dominguez se muestra indeciso.

París 27.—M. Julio Ferry ha puesto esta mañana en conocimiento de Consejo de ministros las negociaciones entabladas con la Asociacion internacional africana para fijar los límites de los territorios res-

pectivos en el Congo, y ha manifestado que el acuerdo es casi completo acerca de las bases ya conocidas, añadiendo que según resulta de informes particulares, las negociaciones entre Portugal y la Asociacion internacional africana no adelantan gran cosa y es muy dudoso que den ningun resultado.

El rumor de un tratado directo entre Francia y Portugal carece por completo de fundamento.

París 27.—En la Cámara de los diputados M. Baudry d' Asson ha manifestado su deseo de interpelar al gobierno sobre las operaciones del Tonkin. Apeticion de M. Julio Ferry, se ha aplazado dicho interpelacion para dentro de un mes.

Cairo.—Ha desembarcado un destacamento de soldados italianos y se ha apoderado en Bellul, cerca de Assab.

Roma.—En la Cámara de los diputados, contestando el señor Mancini á varias interpelaciones relativas á la política colonial del gobierno, ha dicho que Italia no puede negarse á contribuir á la civilizacion; pero que respetará los derechos adquiridos y procurará evitar toda complicacion.

Berlin.—El Emperador Guillermo se encuentra mejor y confia poder asistir al baile que debe darse el dia 3 de febrero próximo.

Ha sido preso el asesino de M. Kumpf, consejero de policia en Francfort.

La actitud de Inglaterra sigue paralizan do las tareas de la Conferencia respecto de la cuestiön del Congo.

Hong-Kog 27.—Ha llegado el acorazado francés «Triomphante»; pero los ingleses han negado el permiso que habia solicitado para limpiar sus fondos, á consecuencia de las últimas disposiciones ordenando la neutralidad.

París 27.—Roma.—En la sesion de la Cámara de los diputados, contestando el señor Mancini á una interpelacion, ha afirmado que la modesta política colonial de Italia no era de tal naturaleza que pudiese comprometer la Hacienda, y ha añadido que Italia, sin faltar al concierto europeo, habia anudado las mas íntimas relaciones con Inglaterra, á la cual ha comparado con una opulenta matrona cargada de joyas que no veia ni un mal dije sobre el pecho de su jóven amiga. El ministro de Negocios ha terminado su discurso declarando que el gabinete acticara siempre los acuerdos de la Cámara de los diputados.

El ministro de la Guerra ha afirmado que todo lo mas enviara otro batallon á Assab, y ha consignado que reinaba gran entusiasmo entre el ejército.

Mañana continuará el debate.

París 27.—Berlin.—El director de Correos del Japon, que se encuentra en la actualidad en Berlin, ha partido para asistir al Congreso postal que se celebrará en Lisboa el 11 de febrero. Han partido tambien los delegados alemanes y en breve partirán los delegados rusos y suecos.

La «Gaceta del Norte» dice, en contra de lo manifestado por la «Pall Mail Gazette», que la Conferencia no ha reconocido de modo alguno las pretensiones de Inglaterra sobre el Delta del Níger, pues que nada ha decidido todavía sobre ninguna pretension de territorio.

París 28.—Nueva-York.—En las oficinas del consulado general inglés se ha encontrado una caja de hojadelata provista de una mecha encendida y llena de una pólvora azul que se supone ser dinamita.

París 28.—Londres.—El «Daily News» dice que los indígenas de Cameroon son

muy hostiles á los alemanes y que esta actitud es injustificada.

Nueva-York.—La caja encontrada en las oficinas del consulado de Inglaterra no contenia mas que polvos inofensivos.

Gaceta

Merecida fué la ovacion que obtuvo anoche el Mtro. Director de orquesta, Sr. Ronzani, con motivo de la funcion dada á su beneficio en el Teatro principal de esta ciudad; demostrándole el público las simpatías con que le distingue. Varios fueron los obsequios tributados á dicho señor, entre ellos una preciosa corona, una bolsa de plata conteniendo una crecida cantidad de dinero y un lindo targetero que le fueron presentados durante la funcion.

El beneficiado, á tamente reconocido por las atenciones de que fué objeto, nos encarga demos en su nombre las gracias á los abonados á dicho coliseo y al público en general, no ménos que á los artistas y profesores que componen la música que tan acertadamente dirige.

En la mañana de hoy ha fallecido Esteban Perez Bárcena, Conserje de la Oficina de Ingenieros militares de esta Plaza, que se habia conquistado general aprecio en esta ciudad por las bellas condiciones que le adornaron. El Señor le haya acogido benigno en su seno, y reciba su familia nuestro más sentido pésame.

Hoy han sido entregadas al señor Delegado del Gobierno en esta Isla las cantidades recaudadas en Ciudadela por los diferentes medios con que dicha ciudad ha contribuido al alivio de nuestros desgraciados hermanos de Andalucía. A su debido tiempo enteramos á nuestros lectores de las funciones que, al espresado objeto, habian de cebrar los ciudadelanos quienes, como siempre, han cumplido con su deber, asociándose en esta ocasion al duelo nacional por la horrorosa catástrofe que lamentamos.

El vapor correo llegado hoy ha sido portador de 340 sacos de harina para el consumo de esta poblacion.

Continúa fondeada en las aguas de Santa Pola la fragata *Vitoria*, hallándose en Cartagena la fragata *Cármén*.

Mañana ha de celebrarse en la parroquia de Santa Maria solemnemente Misa en sufragio de los que fallecieron en Andalucía, víctimas de los últimos terremotos.

Han sido invitadas á dicho religioso acto, las Autoridades y Corporaciones de esta ciudad.

En la ayuda parroquia de la Concepcion, empezarán mañana las Cuarenta Horas que anualmente se celebran en honor de los Purísimos Corazones de Jesús y María.

En el lugar correspondiente insertamos el anuncio de los cultos que han de tener lugar en dicho dia.

En la noche de ayer se admistró el Sacramento de la Extrema-

Uncion, á Sor Trinidad Aguiar, de quien dijimos habia sido viaticada.

Dice el «Vigía Católica» de Ciudadela de ayer:

«Los trabajos para el último trozo de la carretera de Mahon á Ciudadela empezaron ya en la semana pasada, muy cerca de esta ciudad, y á juzgar por el número de trabajadores que hay, pues nos aseguran que pasa de un centenar de hombres, y por los muchos barrenos que todos los días oímos estallar, podemos creer que dichas obras han empezado con gran actividad é impulso.»

A las muchas alteraciones que debemos á los Estados Unidos, entre las que contamos las de la mantequilla y dulces, tenemos que añadir la del tabaco de papel, que, según se dice, es una imitación tan exacta de la hoja natural y está también aromatizada, que se necesita un cristal de aumento para descubrir el engaño. Dice un colega, con este motivo: «Los cigarros hechos de este papel-tabaco tienen muy buen gusto, arden bien y conservan la ceniza blanca perfectamente adherida.»

El próximo Febrero tendrá lugar la revista anual de que trata el reglamento para el reemplazo del ejército. Lo recordamos á los reclutas disponibles y con licencia ilimitada, para que no dejen de presentarse durante dicho mes á los Jefes de los batallones de Reserva y Depósito ó á los comandantes de los puestos de la Guardia civil.

«Por el ministerio de Marina se solicitará en breve del de Hacienda la reducción del derecho de consumo de la pesca, especialmente de la del Guadalquivir.»

El periódico francés «El Gaulois», ha inventado una nueva propaganda para recoger suscritores, que, si no da resultado, por lo ménos hay que conceder que tiene gran originalidad.

Promete á los herederos de cada uno de sus suscritores que perezcan en una de las frecuentes desgracias ocasionadas por los ferro-carriles ó tranvías, una entrega de 5.000 francos, y si el individuo solo resultase herido, entonces abonará una indemnización mas pequeña pero siempre procurando que esté en relación con la desgracia.

Pero todavía van más allá los fines del periódico indicado, pues quiere que participe también de esas ventajas el que solo compre un número en la calle, si en el mismo día fuese herido ó muerto, como hemos dicho antes, por percances ocurridos en líneas férreas ó tranvías.

En todo cuanto se puede inventar para hacer propaganda de una publicación.

En el vapor correo que salió ayer para Palma el Sr. Delegado del Gobierno remitió al Gobernador de la Provincia el donativo de cien sabanas que la sociedad Anónima La Industrial Mahonesa destina á los pobres de las provincias de Granada y Málaga, castigados por los terremotos.

De real orden se ha dispuesto que hasta el 15 de Febrero próximo se expidan las cédulas personales sin recargo.

Un millar de obreros italianos han fundado una sociedad para suprimir toda especie de intermediario entre ellos y el contratista y el Estado.

Hasta ahora han construido la plaza de Armas de Rávena y muchos trozos del ferro-carril de la Romagna. Su organización recuerda la de las compañías de obreros libres que recorrieron Europa en la Edad Media construyendo catedrales, puentes, etc., etc. Llegan con su material, acompañados de un médico, un farmacéutico, cocineros y zapateros. El gobierno les ha concedido rebajas en los precios de transporte por ferro-carril y una dama de Rávena les ha regalado 1.000 pesetas de quina para combatir las fiebres palúdicas. Se hallan actualmente en Roma, donde han acudido para tomar parte en la subasta de las obras de saneamiento de la campiña romana.

La asociación está dirigida por un Consejo, que decide todas las diferencias entre los socios. Cuando los trabajos han terminado se reparten los fondos existentes en caja, después de haber separado un parte para fondos de reservas y para socorros á los inutilizados.

Parece que se van á tomar medidas reciprocas en Francia y España para modificar el tratado de extradición, en vista del aumento que toman los casos de estafa y fechorías por franceses, ingleses ó españoles, que después de llevar á cabo sus hazañas en el extranjero ó su patria, se refugian ó emigran, según las necesidades y el instinto de conservación.

Según el astrónomo Yagüe, pocos días tendremos claros durante el mes corriente: los mas de nieblas y escarchas, degenerando en lluvias, hielos y nieves y bastantes vientos, según los climas; á fin de mes bonanza en muchas partes, aumentado en otras el mal tiempo en todo su rigor. Los mares por lo general furiosos.

En lo que lleva publicado el Boletín oficial de lista de suscripción para socorrer á los pueblos de las provincias de Málaga y Granada, á causa de los terremotos, figuran en metálico 67.073-82 pesetas y además gran número de efectos y prendas de abrigo.

D. José Prieto y Arias, ordenanza de la Estación Telégrafica postal de esta ciudad, ha sido nombrado expendedor de sellos de comunicaciones en la misma portería de dicha estación.

Aplaudimos el buen acuerdo del Sr. Delegado de Hacienda de esta Provincia, al disponer el establecimiento de dicho despacho en la portería de la espresada estación pues que la tal medida se facilita al público la adquisición de los sellos de comunicaciones.

Parece que en vista de la considerable aceptación que han tenido

los billetes de la Lotería que ha de verificarse en esta Ciudad á beneficio de las víctimas de los terremotos, la mayor parte de los cuales quedan ya despachados, en breve se anunciará el día en que deba tener lugar el sorteo.

Se está ensayando para ponerse en escena la próxima semana la ópera *Lucia*, á beneficio de la triple señora Pierdori.

Ha sido destinado á Inca D. Ramon Teyo alférez de carabineros que presta su servicio esta ciudad y nombrado en su remplazo D. José Guiano.

Extracto de la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad.

Se aprobó el acta de la ordinaria anterior.

No habiéndose presentado reclamación contra las listas de compromisarios para senadores, se acordó publicarlas como definitivas.

Se acordó esponer al público las listas electorales para Ayuntamientos.

De conformidad con lo manifestado por el Jefe del Batallón depósito de Palma, se acordó devolver á Bernardo Seguí Sintés las 1500 pesetas que depositó para responder del resultado del sorteo de Juan Jover Moll que obtuvo el número 136 en el reemplazo de 1884.

Se aprobó el proyecto de alineación de la calle de Ramirez acordando esponerle al público por el plazo legal.

Se acordó subastar la terminación del Cementerio civil con arreglo al plano aprobado.

Se acordaron varios pagos con cargo al capítulo de imprevistos.

Y se levantó la sesión.

El vapor correo «Nuevo Mahón» fondeado en la tarde de hoy procedente de Barcelona y Alcudia ha sido portador de la correspondencia pública y los pasajeros siguientes:

DE BARCELONA

D. Bartolomé Rotger, Juan Planas, Salvador Cunill, Francisco Carrió y señora, Vicente Gonzalez, Vicente Casellas, Antonio Mercadal, Tomás Pons, Francisco Arguinbau, José Calonge, Joaquín Andrés, Cayetano del Pino, Osia Genger, once individuos de tropa, Luis Coda.

DE ALCUDIA

D. Modesto Bosch, Francisco Ballester, José Real, Pedro Paneda, Nicolás Pizá, Vicente Mari, Jaime Gume, Rafael Orell, José Ferrer, Antonia Mas, Sebastian Font, Bernardino Rusen, Juan Ferrer, Francisco Miró, Ignacio Llompart, Rosa Sancho, Enrique de Lacal y tres señores oficiales —Total 20.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 28.—10 n.

Continúa en el Congreso la discusión sobre los sucesos universitarios. Siguiendo en el uso de la palabra el señor Leon y Castillo, ha dirigido rudos ataques al Gobierno y muy especialmente al señor Gobernador civil de Madrid por la conducta observada á raíz de aquellos sucesos. Ha dicho el orador fusionista que al Ministro de Gracia y Justicia, señor

Silvela, debe de considerársele como sospechoso dentro del Gabinete, añadiendo que con el procesamiento del coronel señor Oliver resulta moralmente procesado el Gobierno del señor Cánovas.

Madrid 28.—10'15 n.

El Ministro de la Gobernación, ha contestado á los cargos que el señor Leon y Castillo ha dirigido al Gobierno y al señor Villaverde, defendiendo elocuentemente la conducta del Gobernador y del Gobierno: ha afirmado el señor Romero Robledo que en el procesamiento del señor Oliver ninguna intervención tendrá el Gobierno, y que á éste no le alcanza, por lo tanto, responsabilidad alguna bajo aquel concepto. Por último ha defendido el Ministro la competencia entablada por el señor Leon y Castillo.

Madrid 28.—10'40 n.

La Diputación Provincial de esta Corte, ha tomado en consideración el voto de censura presentado contra el Presidente de aquel cuerpo, señor Conde de la Romera, por la transmisión del tratado con los Estados Unidos.

Muchos obreros de Madrid faltos de trabajo, se han ofrecido al Gobierno para ir á Andalucía á trabajar en la reconstrucción de los edificios arruinados por los terremotos, siempre que se les faliciten los recursos necesarios para su manutención y viaje.

Madrid 29.—9'30 m.

Dícese que don Antonio Martínez Campos volverá mañana á encargarse del mando del Ejército del Norte.

Los que pasan por bien enterados, aseguran que en el Consejo de Ministros que ha de celebrarse hoy bajo la presidencia de S. M. el Rey, se acordará el nombramiento del General Azcárraga para el cargo de Capitán General de las islas Filipinas.

El debate sobre los sucesos universitarios continuará en el Congreso hasta mediados de la semana próxima.

Madrid 29.—9'40 m.

Los izquierdistas aseguran que no prosperará el voto de censura que pensaba dar á la Junta Directiva del Círculo de la izquierda.

Dícese que el Marqués de Peña-fuente será nombrado encargado de negocios en Roma.

Madrid 29.—3 t.

El Consejo de Ministros presidido por S. M. el Rey que ha durado tres horas, se ha ocupado de los terremotos y de la necesidad de reconstruir varios edificios; del debate parlamentario; del modus vivendi con Inglaterra y del criterio de Inglaterra respecto á cierta cesión á Turquía.

Ha sido nombrado embajador de España en París el Sr. D. Francisco Cárdenas.

TEATRO

Compañía Lírico Italiana

Funcion para mañana Viernes
30 Enero 1885

2.^a de Abono 6.^a Serie
Se pondrá en escena la ópera seria en 4 actos

TROVADOR

Se empezará á las ocho en punto.

Cambios corrientes en la plaza de
Barcelona el dia 27 Enero 1884

T. perp. int.	61'17	F-c. Alicante	100'00
Id. id. exterior	61'17	OBLIGACIONES	
4 p 100 amort.	76'50	N. de España	70'35
Consolid. int.	00'00	F-c. T. Barce-	
B. T. Cuba	87'25	lona y Fran-	
ACCIONES.		cia 6 p. 100	106'00
B. Barcelona	85'50	Id. id. 3 »	63'65
B. H. Colonial	40'25	Abadesas	85'35
C. Mercantil	45'50	F-c. Alm á Val.	54'15
P. Descuentos.	32'00	Orenses	47'25
B. Ibérico	10'00	CAMBIOS	
F-c. B. á Fran.	55'00	Sobre Lond.	47'50
Id. Alm. á Tar.	000'00	París	4'95
Orenses	25'15	Marsella	4'95
N. de España	111'25		

Bolsa de Barcelona. 28—4'00 t.

4 p. 100 ciento int.	60'950
4 p. 100 Exterior.	61'000
4 p. 100 amortizable.	76'570
B. H. de Cuba.	86'750
B. Hispano Colonial.	40'000
Crédito Mercantil.	45'500
Banco de Cataluña.	21'250
F.-C. de Barcelona á Fran-	
cia.	54'750
F.-C. del N. de España.	110'620
Orenses.	24'000
F.-C. Tarrag., Barna. y	
Francia 3 p. 100	63'620
F.-C. de Medina á Oren-	
se y Vigo.	47'270
Madrid 28.	
4 p. 100 perpétuo.	60'950
4 p. 100 amortizable.	76'400
B. Hipotecarios de Cuba.	87'050

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Francisco de sales obispo y doctor.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
del Lourdes en el Cármen.

En la parroquial iglesia de Sta. Maria, mañana á las nueve y media rezo de Horas y luego se cantará solemne Misa de Requiem con Responsorios, en sufragio de las víctimas que han sucumbido en los terremotos de Andalucía.

En la Concepcion, ayuda parroquia mañana á las tres y media de la tarde se manifestará S. D. M. y se dará principio á la devocion de las Cuarenta Horas que todos los años tienen lugar en estos dias, dedicados á los purísimos Corazones de Jesus y de Maria refugio de los pobrecitos pecadores; á las cinco solemne visita al Smo. Sacramento, estacion mayor, luego sermón por D. Antonio Pons pbro., Salmo á voces, motetes y solemne reserva. El sábado se descubrirá el Señor Sacramentado á las seis y media.

Santo de mañana.

Sta. Martina virgen y mártir, san Lesmes ab. y el beato Sebastián Valfré.

Movimiento del Puerto.

Entradas el 29
De Barcelona pailebot Galgo pat. Pedro Rotger con 5 trip. harina y efectos.
De Palma laud Dolores patron Antonio Sintés con 5 trip. y efectos.
De Barcelona vapor-correo Nuevo-Maonés cap. don Miguel Tuduri con 22 trip 46 pasajeros efectos y la correspondencia.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 30 DE ENERO DE 1885.

Gefe de dia el Sr. Coronel del Regimiento Infanteria de Mindanao D. Carlos Campana.

Parada, Hospital y provisiones Mindanao.—El Comandante Sargento Mayor Francisco Sanchez.



Q. E. P. D.

A las 10 de esta mañana

HA FALLECIDO

D. Estevan Perez Bárcena

á la edad de 67 años

Su desconsolada esposa, hijo ausente, hija, é hijo político y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos, lo tengan presente en sus oraciones.

El entierro tendrá lugar mañana á las nueve y media; dándose el duelo por despedido después del mismo.

ANUNCIOS.

BANCO DE ESPAÑA

Agencia de Contribuciones del Partido de Menorca, calle de Gracia núm. 44.—Mahon.

Desde el dia primero de Febrero próximo quedará abierta la cobranza de las contribuciones, Territorial, Industrial é Impuestos de Sal del tercer trimestre del corriente año económico, en los pueblos de este Partido como acontinuacion se expresan:

En Mahon desde el dia 1.^o al 6, de 8 á 1 y de 2 á 3 y media del dia.
En Villacarlos desde el 7 al 10, de 8 á 2.
En Ciudadela del 1.^o al 6.
En Alayor del 1.^o al 6.
En Mercadal del 7 al 10.
En Ferrerías del 11 al 13.

Los señores contribuyentes que tengan cuotas domiciliadas podrán satisfacerlas en el pueblo del domicilio en los dias señalados para la cobranza del mismo. Los contribuyentes que no hicieron efectivas sus respectivas cuotas en los dias indicados para verificarlo en cada localidad incurrirán como morosos en el apremio de primer grado consistente en el 5 por 100 sobre el importe del recibo talonario, conforme previene el art. 16 de la Instruccion vigente.

Lo que se anuncia para que llegue á conocimiento de los señores contribuyentes. Mahon 25 Enero de 1885.—El Agente, Miguel Pons.

Casino El Recreo

Los socios suscritos á la funcion del sábado próximo que hayan obtenido entradas pueden recojerlas hasta las cinco y media de la tarde de dicho dia; pasada dicha hora se procederá á su venta. Mahon 29 Enero 1885.—Gabino Sirvent, Srio.

Casino El Progreso

El programa de la funcion que á beneficio de las víctimas de los terremotos ha de celebrarse el sábado próximo por la noche es como sigue:

- 1.^o El drama El Puñal del Godo
- 2.^o El drama «La Agonía de Colón»
- 3.^o La Zarzuela «D. Pera Singlá»
- 4.^o La Zarzuela «El hombre es débil»
- 5.^o Baile de Sociedad.

El domingo, también próximo, por la noche tendrá lugar un *glusat*.—San Luis 26 de Enero de 1885.—El Presidente, Lorenzo Sintés.

Subasta

El dia 30 de Enero á las 11 de la mañana se venderán en pública subasta en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, siendo la postura competente, las fincas siguientes:

1.^o Una casa situada en la calle de Deyá de esta Ciudad, señalada con el num. 2, con todos sus accesorios. Y 2.^o Un huerto de recreo con casa habitacion situado en el camino de Llumésanas inmediato á la carretera de S. Clemente.

Los titulos de propiedad y pliego de condiciones están de manifiesto en la Notaría de dicho D. Francisco Andreu.

LA NEW-YORK

COMPañÍA MUTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
(NEW-YORK LIFE INSURANCE COMPANY)

FUNDADA EN 1845

Sistema mutuo á primas y contratos fijos.
Los asegurados son los únicos dueños del capital-garantía y de todos los beneficios.

Capital-garantía el 1.^o de Enero de 1884: 287 millones de pesetas.

Exceso del activo sobre el pasivo: 26 millones.

Beneficios anuales repartidos en 1883: 12 millones y medio.

Desde su fundacion, en 1845, hasta el 1.^o de Enero de 1884, ha emitido más de 186.000 Pólizas, asegurando en ellas casi tres mil millones de pesetas (2.877.824,400).

Ha recibido en primas 598 millones.

Ha recibido en interés 152 —

Ha pagado por contratos vencidos. 173 —

Ha pagado en beneficios y precios de rescate 198 —

Direccion en Europa: París Boulevard des Italiens 16.

Direccion especial en Cataluña: Barcelona calle Ancha 13.

Agente en Mahon: D. Juan C. Parpal.

Administracion de Loterías

de 1.^a clase núm. 6. Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 30 Enero de 1885.

Ha de constar de dos series de 26 mil billetes cada uno, al precio de 30 pesetas uno, divididos en décimos, y por consiguiente á de 3 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1.250, importantes 569.400 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
2 de 5.000	10.000
18 de 2.500	45.000
1028 de 300	308.000
99 id. de 300 ptas. por los 99 núms. id. de la centena del premiado con 80.000 pesetas.	29.700
99 aprox. de 300 ptas. cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 40.000 pesetas.	29.700
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 5.500 para el premio segundo	2.600

1.253 569.400
Mahon 10 de Enero 1885.—El Administrador, P. J. Hernandez.

Glosat

El domingo próximo lo habrá en la tienda de licores de Casa Bisbals, calle de Cifuentes con puerta á la calle de la esplanada. Los *glosadores* serán dos mahoneses y dos mallorquines.

Nodriza

Hay una en la calle de Mercadal de esta ciudad, leche de tres dias.

Para vender

Lo está el horno de pan cocer de la calle de Gracia núm. 112.
Informarán en la misma calle núm 110

PARA ALQUILAR

Lo está un piano, en la calle del Castillo número 34.

AL PUBLICO

La tienda del GRAN BARATO

DE LOZA Y CRISTAL

y otros articulos, situada en la Plaza de la Pescadería, núm. 23, queda trasladada á la calle

PORTAL DE MAR, 7.

En donde encontrarán un gran surtido, tanto en loza como en cristal sumamente módico. Como tambien en pañolería, medias, calcetines, camisetas y garibaldinas, á precios sumamente baratísimos.

Precios de los géneros

Platos de toda clase y á todos precios.
Juegos café, de diferentes clases y precios.
Bajillas para 8 y 12 cubiertos varios precios.

Candeleros 10 y 12 rs. par.
Copas cristal desde 18 reales docena hasta 40.

Botellas tanto para agua como para vino desde 1 real y medio hasta 6 rs. una.
Vasos desde 8 rs. docena hasta 20 reales idem.

Platos cristal á 18 rs. docena.
Escupideras para sala tanto en opal como azul y diferentes colores á 12 rs. par.

Copas modernas forma globo á 40 reales docena, grandes.
Copas modernas forma globo á 24 reales docena, para vino.

Copas modernas forma globo á 20 reales docena, para licor.

Azucareras cristal á 4 rs. una.
Vinageras (comboys) completas á 16 rs. par.

Floreros opal y azul celeste 3 rs. par.
Joyeros idem idem 1 y medio real par.
Tubos cristal 2 reales uno.
Tubos medio cristal 1 real uno. Por docenas 10 reales.

Medias desde 1 real par hasta 4 reales.
Calcetines blancos y de colores, para caballero, desde 1 real par hasta 3.

Las personas que deseen surtirse de loza y cristal siendo dentro la poblacion se llevará á domicilio y teniendo que salir el género fuera se empaqueta gratis.

¡ALERTA!...
PORTAL DE MAR, 7.

CONFITERIA LA PALMA

24 Hannover 24

En dicho establecimiento se acaba de fabricar el delicioso dulce

ARANJAT

á 24 céntimos libra

ALMENDRA

propia para rellenos de Craspells á 30 céntimos libra y Conserva de todas clases á 30 y 40 cént. libra.

Todos los dias festivos se encontrarán ricos Biscochos borrachos, Palos Cacobos y toda clase de dulces frescos.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.